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缔造不俗战绩的
冠军团队

工作中， 他们在各自岗位上默默
奋斗， 诠释着爱岗敬业的精神； 八小
时之外， 他们因为共同的体育爱好走
在一起， 成立了一支支职工体育团队。
运动中， 他们一起挥洒汗水， 锻炼出
强健体魄， 学会了团结合作， 增强了
拼搏意识， 增进了彼此感情。 职工们
在这一个个团体中释放另一个自我 ，
“动” 出不一样的人生……

公交集团工会羽毛球协会：

8月5日， 在京津冀三地首届交通行业职工运
动会上， 公交集团工会羽毛球协会捧得了羽毛球
项目的桂冠。 这个成立于2013年的运动团体， 如
今参与的人员已达到500余人。 队员们来自司乘、
后勤、 保修等不同的公交岗位， 他们凝聚在一
起， 创造着一个个比赛佳绩： 2013、 2014、 2015
年获 得 全 国 公 交 行 业 羽 毛 球 赛 冠 军 ； 2014、
2015年获得北京市总工会举办的北京职工羽毛球
赛亚军……

为什么公交集团工会羽毛球协会， 会取得如
此的战绩？ 工会副主席刘志强给出了答案。 “公
交集团的领导很重视职工的体育活动， 公交职工
的工作很特殊， 人员比较分散。 但不论是服装、
训练， 还是比赛机会， 集团给予很大的支持。”

比赛对于一个运动团体的强大 ， 有着重
要的意义。 通过手机APP， 集团相关部门会及时
公布文体活动的信息。 “不仅如此， 我们还会举
办职工运动会， 为职工提供更多的比赛机会。”
刘志强说。

集团的支持、 队员们的团结拼搏， 让羽毛球
协会 “扛” 下一场场 “硬仗”。

张阳是协会的 “元老级” 人物， 建会之初就
踊跃加入了。 日常工作中， 他是公交驾校的一名
工会干事， 而在协会里他则承担着教练的角色。

对张阳影响颇深的要属2014年在合肥举办的
全国公交行业羽毛球赛。 因为了解到对手的实
力， 所以在赛前的战术布置上采取了先发制人的

方法。 “对方的球队中有5名退役的专业队员，所以我
们必须在首轮拿下比赛，振奋士气。 ”张阳介绍。

在周密的安排下， 队员王坤和赵莹凯作为首发
阵容上场。 曾经在江苏专业队打拼的赵莹凯整体实
力很强 ， 拥有强大的爆发力和灵敏的反应 。 退役
后， 她来到公交驾校招生部工作。 2013年参加集团
的羽毛球协会。 “王坤的实力也很强， 他毕业于北
京体育大学， 这两位实力大将， 在混合双打中发挥
得特别出色。” 张阳回忆。

比赛开始， 双方实力相当， 比分也咬的很紧。
前两局的比赛中， 每打到17分或18分的时候， 场上
的气氛就变得很激烈。 但是，王坤和赵莹凯却沉着应
对。最终，赢下比赛。 “首场比赛的胜利， 可以说为接
下来的比赛开了个好头。” 张阳说， “之后的比赛
进行的很顺利。 最终， 我们捧得了比赛的桂冠。”

公交集团工会羽毛球协会短短几年， 能创造不
俗的成绩， 离不开队员们坚持不懈的训练。 基础动
作、 战术配合……每周四和周六， 协会的队员们都
会来到公交驾校的羽毛球馆， 展开4个小时的训练。
不仅如此， 协会还请到国家羽毛球队的队员们， 为
职工球员传授羽毛球技巧。 “这样可以让协会的队
员们提高水平， 学到更多正确打球的方法， 避免受
伤。” 张阳补充道。 如今， 这个羽毛球协会的队员
们还在不断地扩大。

前不久， 2016西城区职工游泳比赛在广安游
泳馆顺利收官。 比赛中， 西城区卫计委代表队凭
借傲人的成绩， 成功从参加比赛的28支代表队中
突围， 成为了本次比赛最大的赢家。

“之所以能取得这样的成绩， 跟我们区卫计
委工会多年来对于这项活动的支持， 以及队员们
的团结友爱都分不开。” 参加了本次比赛甲组50
米蛙泳的选手， 来自复兴医院科教处的职工钟勤
告诉记者。

近几年， 西城区卫计委每年都会组织职工游
泳比赛， 并成立了职工游泳队。此外，西城区各医
院也会开展比赛选拔活动， 及时将优秀的选手送
到区卫计委的队伍里，他们将代表本系统出征。

为了让参赛职工取得好成绩， 区卫计委工会
以及各医院工会会通过购买游泳卡、 邀请教练等
方式， 让职工加强练习， 纠正泳姿； 同时还会组
织没有深水证的参赛职工考证。 而比赛当天， 还
会提供早餐、 饮水等贴心服务。

“跟其他单位的职工相比， 我们卫生系统的
职工，因为工作性质的原因，参加这类比赛， 要付
出更多。” 西城区卫计委工会主席闫志纯介绍，
“我们参赛的很多医护人员要上夜班，经常是凌晨
两三点还在抢救病人或者值班， 早上跟同事交接
完工作，没时间休息，就直接来参加比赛了。 看到
职工们这样热衷游泳， 所以我们工会就要尽可能
的为他们多做一点，多提供机会，做好服务工作。”

“我已经连续两年代表我们系统参加区总工
会组织的职工游泳比赛了。 这项比赛不仅让我找

回了兴趣，更让我收获了友谊。 ”钟勤说。
钟勤是小时候学会游泳的。 刚开始上班时还经

常游，后来因个人身体原因，就没再游泳。 直到去年，
她参加了游泳队，才重新找回了对游泳的兴趣。

游泳队的队员们虽然来自不同单位， 但由于经
常在一起参加比赛， 他们不仅认识， 而且也互相知
道各自的特长， 并在比赛中合理发挥。 “我们的队
伍是一个非常团结友爱的团体。 我只会蛙泳， 而且
50米成绩要好一点， 别的队员为了照顾我， 他们就
会报其他项目。” 钟勤告诉记者。

虽然钟勤本人参加的是单人项目的比赛， 但是
她最关注的却是4×50米的接力比赛。 “团体比赛关
系着一支队伍的整体形象。 今年， 我们队的几名高
手， 由于工作原因， 没能参加， 我们得了第二名，
有点遗憾。 可是去年 ， 我们把区体育局都给战胜
了， 得了冠军。” 钟勤兴奋地说。

除了参加本单位和区里的游泳比赛， 去年， 钟
勤还因为在西城区职工游泳比赛中获得了50米蛙泳
的冠军， 参加了在水立方举行的第七届北京市体育
大会区县游泳系列赛。 她说， “2008年北京奥运会
的时候， 我曾经以志愿者的身份去过水立方， 可到
里面游泳， 这还是第一次。 我相当激动， 当时的票
根我还保留着。”

在水中无声的世界里， 他们尽情的释放着自己
的心情。 在这里没有工作压力， 只有水的柔软与队
友之间的友谊， 这是很多职工爱上游泳的原因。

□本报记者 盛丽

徜徉在
友谊的海洋中

西城区卫计委游泳队：

□本报记者 陈曦


